
様式３ 

会   議   録 

会議名 

（協議会等名） 
令和３年度 城山公民館運営協議会 （第１回） 

事務局 

（担当課） 
城山公民館 電話０４２－７８３－８１９４（直通） 

開催日時 令和３年７月２９日（木） １８時３０分～１９時２５分 

開催場所 城山公民館 １階 大会議室 

出 

席 

者 

委 員   １９人（別紙のとおり） 

その他    ０人（別紙のとおり） 

事務局    ４人（和田館長代理、外３人） 

公開の可否 □可  □不可  ■一部不可 傍聴者数 ０人 

公開不可・一部

不可の場合は、

その理由 

議題(４)城山公民館感謝状の贈呈者は、候補者について諮るため。 

議 題 

１ 開 会 

２ 委嘱状交付 

３ あいさつ 

４ 議 事 

（１）役員の選出について   

（２）令和２年度公民館事業報告について 

（３）令和３年度公民館事業計画について   

（４）令和２年度城山公民館運営協議会等活動費補助金収支決算 

   について 

（５）令和３年度城山公民館運営協議会等活動費補助金収支予算 

について   

 （６）その他  

  ア 城山公民館運営協議会委員選出区分について 

  イ 城山公民館感謝状の贈呈者について（非公開）   



協 議 の 要 旨 

主な内容は次のとおり 

１ 開 会   和田（館長代理） 

 

２ 委嘱状交付 机上での交付を行った。 

 

３ あいさつ  八木会長（城山公民館館長） 

  今回の運営協議会から、質問者及び意見発言者の名前を入れた会議録を作成する

ようになるが、公開する会議録は氏名のないものになることを説明した。 

 

４ 議 事 

役員が選出されるまでは八木会長、役員選出後は曽根議長（副会長）が議事を進行

した。 

（１） 役員の選出について 
事務局から、「城山公民館の組織と運営体制」の概略及び役員として副会長２ 

名・専門部担当３名・会計１名・監事１名を選出する旨の説明を行った。 

   役員選出にあたっては、委員から事務局一任の声があり、事務局より副会長に

曽根委員及び金子直美委員、会計に松山委員、監事に瀬下委員、青少年部担当に

菅原委員、体育部担当に中野明委員、子育てサポート委員会担当に矢部委員を提

案し、承認された。  

（２） 令和２年度公民館事業報告について 

（３） 令和３年度公民館事業計画について 

いずれも、令和 2年度第 3回城山公民館運営協議会にて承認済になるが、事務 

局より補足事項の説明を行った。 

令和２年度公民館事業報告については、新型コロナウィルス感染症拡大防止の 

ためほとんどの事業が中止となったが、オンライン配信による「おはなし会」、健 

康づくり普及員との共催による事業、夏季休暇中の子どもの居場所づくりとして 

「学習ルーム」を実施したことを説明した。 

令和３年度公民館事業計画については、令和２年度と同様の事業を実施する予 

定をしているが、高齢者学級は、従前の成人学級と一本化した「もみじ学級」と 

して実施することを説明した。 

また、新型コロナウィルス感染症拡大防止のため、体育部が 6月から 10 月に実

施を予定していたファミリーバドミントン教室及び大会、体育振興協議会が 11

月に予定していたコミュニティグラウンド・ゴルフ大会については中止し、オン

ライン配信により 6月 27 日（日）に開催を予定していた「子育て支援講座」は参

加申込者が少なかったため、実施を秋頃に延期し、同じくオンライン配信により

7 月 31 日（土）に予定していた城山高校の生徒による「夏のおはなし会」も参加



申込者が少なかったが、高校側の意向により中止なったことを説明した。 

今年度は、健康づくり普及員との共催による事業、夏季休暇中の子どもの居場 

所づくりとしての「学習ルーム」を既に実施しており、今後、他の事業について 

も、感染症の状況をみながら実施することを説明し、承認された。 

（４） 令和２年度城山公民館運営協議会等活動費補助金収支決算について 

（５） 令和３年度城山公民館運営協議会等活動費補助金収支予算について 

前述の公民館事業と同じく、いずれも、令和 2 年度第 3 回城山公民館運営協議 

会にて承認済になるが、事務局より補足事項の説明を行った。 

令和２年度城山公民館運営協議会等活動費補助金収支決算については、会計監 

査済みの決算について説明をした。 

新型コロナウィルス感染症拡大防止のため視察研修を中止し、その分の予算は、 

専門部経費として、公民館の感染症対策用の消耗品等の購入に充てた旨の説明を 

した。  

令和３年度城山公民館運営協議会等活動費補助金収支予算については、令和２ 

年度より 31,000 円減額になることから、令和３年度の支出を見直し、また、令和 

２年度と同じく視察研修の中止による支出内訳の変更について説明をし、承認さ 

れた。 

（６） その他 

ア 城山公民館運営協議会委員選出区分について 

  事務局から、委員選出区分について、「公民館利用サークル」及び「学識経験 

者」枠を見直し、今回の委員選出を行った旨を報告した。 

イ 城山公民館感謝状の贈呈者について 

    事務局から、感謝状贈呈候補者について報告をした。 

 全体を通じての質疑応答として 

（委 員）令和 3年度の事業は運協で決定すると伺っているが、子育て支援事業の一 

つである「夏のおはなし会」の対象は、事業計画では「幼児、小学生とそ 

の保護者」になっているが、実施するにあたり、「幼児とその保護者」が対 

象と聞いたが、どうして「幼児とその保護者」に変更になったのですか。 

（事務局）運協では、実施する事業について協議していただき、個々の事業の日程や 

対象などは、特に、このコロナ禍では、変更をさせていただくこともあり 

ます。 

オンラインで事業を実施するに当たり、子育て支援講座の講師から、年齢

幅があまりないようにして実施する方が、子どもたちが飽きるのを避ける

ことが出来るだろうとアドバイスをいただいたので、子育て支援事業の実

者」としました。 



（委 員）専門家の意見も正しいと思いますが、これまでの「夏のおはなし会」は、 

「幼児から小学校低学年とその保護者」を対象として実施していて、子ども 

たちを飽きさせないように作り上げているので、次回は、是非、小学生も含 

めて欲しい。 

 

（委 員）子どもの居場所づくりとしての「学習ルーム」に、指導者はいますか。 

（事務局）コロナ禍のため、今年度は、指導者はいません。職員が、こまめに様子を

見るようにしています。 

     今年度は、これまで、中・高校生が来館していて、熱心に勉強をしていま

す。 

（委 員）来年度以降は、指導者として、近隣の大学生ボランティアを入れたらどう 

か。是非、取り入れてもらいたい。 

（事務局）来年度は、指導者を入れて実施したい。 

     運営協議会の中にも元学校関係者等もいらっしゃるので、ご協力いただき

たい。 

 

５ 閉 会  金子副会長 

 

以 上  

  

  

 



城山公民館運営協議会委員出欠席名簿 

 氏  名 所 属 等 備 考 出欠席 

1 八木 正夫 城山公民館長 会 長 出 席 

2 水野 澄雄 学校長（相模丘中学校)  出 席 

3 中野 秀人 城山地区自治会連合会  欠 席 

4 菅野 敬子 城山地区社会福祉協議会  出 席 

5 八木 彰 相模原市城山地区民生委員児童委員協議会  出 席 

6 白鳥 光恵 城山地域ＰＴＡブロック協議会（中沢中学校 PTA）  出 席 

7 佐藤 俊平 城山地区子ども会育成連絡協議会  欠 席 

8 齋藤 純二 城山体育振興協議会  出 席 

9 河内 芳則 城山地区青少年健全育成協議会  欠 席 

10 阿部 春雄 城山地区シニアクラブ連合会  出 席 

11 松山 トシ子 相模原市健康づくり普及員連絡会城山地区担当 会 計 出 席 

12 鴨川 俊子 相模原市食生活改善推進団体わかな会 城山地区  出 席 

13 金子 光弘 公民館利用サークル（城卓会）  出 席 

14 影山 早苗 公民館利用サークル（透明水彩の会ルイ）  出 席 

15 飯沼 幸子 公民館利用サークル（ポプリ）  出 席 

16 瀬下 守正 学識経験者  出 席 

17 川又 かほる 学識経験者  出 席 

18 宮崎 恵美子 学識経験者  出 席 

19 中野  明 公民館体育部 体育部 欠 席 

20 菅原 和彦 公民館青少年部 青少年部 欠 席 

21 曽根 哲男 公民館広報委員会 副会長 出 席 

22 矢部 裕子 公民館子育てサポート委員会 子育てサポート委員会 出 席 

23 金子 直美 公民館城山エコミュージアム委員会 副会長 出 席 

24 細川 勇幸 公募  出 席 

 


